



Niños de la Costa de Hermosillo elaborando sus máscaras de fariseos. Foto: Archivo Museo de Sonora.

## TALLERES ITINERANTES DEL MUSEO DE SONORA

JESÚS CARRILLO DÓRAME

De acuerdo con el programa de trabajo del área de Comunicación Educativa del Museo de Sonora durante el 2015, se realizaron talleres itinerantes en este último trimestre, respondiendo a una inquietud ciudadana de los directivos del campo San Enrique de la Costa de Hermosillo, conscientes de la importancia de atender a este sector integrado en mayor parte de población migrante del sur del país. Se iniciaron los trabajos con alrededor de cuarenta niños de educación básica, a quienes se les impartió de manera inicial una plática sobre la labor del Instituto Nacional de Antropología e Historia y los contenidos del Museo Regional, con la finalidad de involucrarlos en la comprensión de los conceptos generales del patrimonio cultural en todas sus variantes, en especial lo relativo a la diversidad étnica del país, costumbres y tradiciones que identifican a los diferentes pueblos originarios.

Lo anterior generó el interés por conocer más acerca de los grupos étnicos de Sonora, motivo por el cual se mostró al personal directivo la variedad de talleres que el área de Comunicación Educativa ofrece en esta temática. Ante tal circunstancia se acordó impartir dos talleres más, el de pintura facial seri y el de elaboración de máscaras de fariseo yaqui.

Durante el mes de septiembre se impartió el Taller de pintura facial seri, presentando en una primera instancia la

generalidad de los grupos étnicos de Sonora, posteriormente particularizando sobre los comcaac, sesión en la cual se tuvo una participación emotiva y entusiasta los niños. Por medio de esta actividad lúdica aprendieron la importancia y significado de la pintura facial pueblo. Continuando con el programa establecido, en el mes de octubre se impartió el Taller de elaboración de máscaras de fariseo yaqui, con una gran participación.

En el último trimestre del 2015, el Museo Regional de Sonora continuó con su labor de divulgación del patrimonio cultural, con acciones a través de su área educativa, refrendando el compromiso hacia la sociedad de contribuir en la preservación de nuestros valores culturales, a través de la impartición de visitas guiadas, talleres y actividades que fomentan el respeto, la diversidad cultural y la apreciación de los pueblos indígenas de Sonora.

A los diferentes sectores de la sociedad, se les invita a solicitar los servicios de talleres educativos y exposiciones itinerantes que el Museo de Sonora tiene a su disposición de forma gratuita, dirigiéndose a la Antigua Penitenciaría, ubicada en Jesús García final s/n, Col. La Matanza, de lunes a viernes de 9:00 a 15:00 horas, o al correo electrónico: [museo.son@inah.gob.mx](mailto:museo.son@inah.gob.mx), o bien a los teléfonos (662) 2172714 y 2172580 al área de Comunicación Educativa. 